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Djakarta, avec les évêques, … 
Chers frères et sœurs, bonjour ! 

Il y a des cardinaux, des évêques, des prêtres, des religieuses, des laïcs, des 
enfants, mais nous sommes tous frères. Ce n’est pas le pape qui est le plus 
important, ni le cardinal, ni l’évêque, … Tous frères. Chacun a sa tâche pour faire 
grandir le peuple de Dieu. 

La devise choisie pour cette Visite Apostolique est « Foi, fraternité, compassion ». 
Je pense que ce sont trois vertus qui expriment bien votre chemin d’Église [..] Je 
voudrais réfléchir avec vous sur ces trois mots. 

Le premier est la foi. [..] Après la foi, le deuxième mot de la devise est fraternité. 
[..] Vivre la fraternité, c’est donc s’accueillir les uns les autres, en se reconnaissant 
égaux dans la diversité. [..]  

Et venons-en au troisième mot : la compassion, qui est très étroitement liée à la 
fraternité. Compassion signifie souffrir avec l’autre, partager ses sentiments : c’est 
un beau mot ! Comme nous le savons, en effet, la compassion ne consiste pas à faire 
l’aumône aux frères et sœurs nécessiteux, en les regardant de haut en bas, les 
regardant du haut de leurs sécurités et de leurs privilèges, mais au contraire, la 
compassion signifie se faire proches les uns des autres, se dépouiller de tout ce qui 
nous empêche de nous abaisser pour entrer vraiment en contact avec ceux qui sont 
à terre, et ainsi les relever et leur redonner espoir. Et ceci est important : toucher la 
pauvreté. [..] C’est une chose que nous devons tous apprendre : la compassion 
signifie souffrir, endurer, accompagner avec les sentiments ceux qui souffrent et les 
embrasser, les accompagner. Mais ce n’est pas tout : cela signifie également 
accueillir leurs rêves et leurs désirs de rédemption et de justice, en prendre soin, 
s’en faire des promoteurs et des coopérateurs, en impliquant également les autres 
personnes, élargissant le “réseau” et les frontières dans un grand dynamisme 
expansif de charité. Et cela veut dire charité, cela veut dire amour. 

Pape François Djakarta septembre 2024 

Pour tout renseignement : Équipe Saint-Symphorien en prière - 01 39 50 88 22 - guy.bea.sauzay@free.fr 
Avec cette feuille mensuelle, nous, la paroisse Saint Symphorien, nous sommes en prière avec  

l'Église universelle, avec et pour les petits, les malades, les isolés, et pour nous-mêmes.  



27/10 - Marc 10, 46b-52       « Rabbouni, que je retrouve la vue »  
En ce temps-là, tandis que Jésus sortait de Jéricho avec ses disciples et une foule 

nombreuse, le fils de Timée, Bartimée, un aveugle qui mendiait, était assis au bord 
du chemin.     Quand il entendit que c’était Jésus de Nazareth, il se mit à crier : « Fils 
de David, Jésus, prends pitié de moi ! »     Beaucoup de gens le rabrouaient pour le 
faire taire, mais il criait de plus belle : « Fils de David, prends pitié de moi ! »     Jésus 
s’arrête et dit : « Appelez-le. » On appelle donc l’aveugle, et on lui dit : « Confiance, 
lève-toi ; il t’appelle. »     L’aveugle jeta son manteau, bondit et courut vers 
Jésus.     Prenant la parole, Jésus lui dit : « Que veux-tu que je fasse pour toi ? » 
L’aveugle lui dit : « Rabbouni, que je retrouve la vue ! »     Et Jésus lui dit : « Va, ta foi 
t’a sauvé. » Aussitôt l’homme retrouva la vue, et il suivait Jésus sur le chemin. 

 
Bartimée se trouve seul le long de la route,[..] : il n’est pas aimé, mais abandonné. 

Il est aveugle et il n’a personne pour l’écouter ; et quand il a voulu parler, ils l’ont 
fait taire. Jésus entend son cri. Et quand il le rencontre, il le laisse parler. Jésus n’est 
pas expéditif, il prend le temps de l’écoute. Voilà la première étape pour faciliter le 
cheminement de foi : écouter. C’est l’apostolat de l’oreille : écouter, avant de parler. 

Après l’écoute, une deuxième étape pour accompagner le chemin de la foi : se 
faire proches. Regardons Jésus, qui ne délègue pas quelqu’un parmi la "foule 
nombreuse" qui le suivait, mais qui rencontre Bartimée personnellement. Il lui dit : 
« Que veux-tu que je fasse pour toi ? ». Que veux-tu ? Jésus s’identifie à Bartimée, il 
ne fait pas abstraction de ses attentes ; que je fasse : faire, pas seulement parler ; 
pour toi : non pas selon des idées préétablies pour n’importe qui, mais pour toi, dans 
ta situation. Voilà comment fait Dieu, en s’impliquant en personne, avec un amour 
de prédilection pour chacun.  

Témoigner est la troisième étape. Les disciples qui appellent Bartimée ne vont 
pas à lui avec une petite pièce pour l’apaiser ou pour dispenser des conseils. Ils vont 
à lui au nom de Jésus. Ils lui adressent trois paroles seulement, toutes de Jésus : 
« Courage ! Lève-toi. Il t’appelle ». Seul Jésus dans le reste de l’Évangile dit courage 
! parce que lui seul ressuscite le cœur. Seul Jésus dans l’Évangile dit lève-toi, pour 
guérir l’esprit et le corps. Seul Jésus appelle, en changeant la vie de celui qui le suit, 
en remettant sur pied celui qui est à terre, en portant la lumière de Dieu dans les 
ténèbres de la vie. 

Écouter, se faire proches, témoigner. Ce chemin de foi dans l’Évangile se termine 
d’une manière belle et surprenante, avec Jésus qui dit : « Va, ta foi t’a sauvé ». La foi 
est une question de rencontre. Dans la rencontre Jésus passe, dans la rencontre 
palpite le cœur de l’Église. Alors, non pas nos sermons, mais le témoignage de notre 
vie sera efficace.  

 CLÔTURE XVème ASSEMBLÉE DU SYNODE DES ÉVÊQUES - PAPE FRANÇOIS 28 octobre 2018   

http://www.vatican.va/news_services/liturgy/libretti/2018/20181028-libretto-chiusura-sinodo.pdf


Ô Marie, prends nos prières, purifie-les, complètes-les, 
présente-les à ton fils ! 

 

Intentions confiées par le Pape François pour octobre 2024 : 
 

Pour une mission partagée Prions pour que l’Église continue à soutenir, de 
toutes les manières possibles, un style de vie synodal, sous le signe de la 
coresponsabilité, en favorisant la participation, la communion et la mission 
partagée entre prêtres, religieux et laïcs. 

 

Prions le Seigneur. 
 

Intentions de prières confiées à la paroisse 
 

Nous vous confions Philippine, Louis, Tanguy et Charlotte, Nicolas, 
Sébastien, Charles, Sara, Henri, Benoit, Enzo, Jade, Aude, … 
Nous te confions le cœur de la maman de Philippine ainsi que de sa famille. 
Je vous confie mon petit-fils âgé de 1 mois et demi. 
Seigneur guéris ma fille de 11 ans.  
Que la paix emplisse ma famille, nos familles. 
Merci de tout ce que vous faites pour moi 
Prends pitié et fait que je retrouve la paix, le chemin vers Toi. 
Marie, viens m’aider, je n’en peux plus. 
Dieu de miséricorde, vous êtes chez vous en mon cœur, prenez-le en totalité. 
Soyez loué ! 
Accorde-moi la grâce du mariage et de la maternité. 
Seigneur, aide un jeune qui se cherche. 
Accorde-moi de réussir ma vie. 
Mon Dieu, guéris nos malades, nous te confions notre santé. 
Vierge Marie, écoutez nos prières. Protégez nos familles, nos enfants. 
Seigneur accompagne toutes les aides-soignantes dans les EHPAD, … Elles 
font preuve de beaucoup de soins et de beaucoup d’attentions aux 
personnes les plus fragiles. 
Seigneur nous te confions toutes les difficultés des couples. Aide les à 
trouver une voie de rapprochement, d’entente par une écoute et un 
dialogue constructif. 
Seigneur nous te confions la paix en Palestine, au Liban, en Israël, au Sahel, 
au Soudan, en Ukraine, en Russie, …. 
 

  



Très sainte Vierge Marie, notre Dame de compassion, mère pleine de 
miséricorde et de tendresse, nous te confions le secret de nos vies. Que ta 
douce lumière nous accompagne.  

 
Ouvre mes yeux, Seigneur, aux merveilles de ton amour ; je suis 

l’aveugle sur le chemin, guéris-moi, je veux te voir.  
 

Fortifie les liens entre les mariés : « Seigneur, notre Dieu, nous te bénissons et 
te rendons grâce, parce que tu nous as formés à ton image et à ta ressemblance : 
homme et femme, tu nous as créés et tu nous invites à vivre l’un pour l’autre un amour 
joyeux et vivifiant. 

Béni sois-tu pour le « oui » que tu nous as inspiré, pour la confiance et le pardon 
dont tu nous rends capables, pour ta présence qui illumine notre relation dans les bons 
comme les mauvais jours. 

Dieu, fidèle et généreux, nous t’en prions : Apprends-nous chaque jour à nous 
engager à nouveau, rajeunis notre amour, fortifie-nous dans la fidélité, sois avec nous 
dans l’heure du doute, quand ce que nous portons en nous de meilleur risque de 
s’affaiblir ou de s’effondrer : notre désir de vivre l’un pour l’autre et de donner la vie. 

Trinité Sainte, Père, Fils et Esprit Saint, nous te prions pour les couples en 
difficulté, pour tous ceux qui ont du mal à se trouver l’un l’autre et à vivre en 
confiance. 

À tous les époux, à toutes les familles, accorde, Seigneur, tes dons d’unité, de 
fécondité et de fidélité, ta joie pour toujours. » 

Cardinal Godfried Danneels 
 

Esprit Saint, je t'invoque pour me mettre en prière. Aide-moi à connaître et 
comprendre mieux l'Évangile. Augmente ma connaissance du Christ. Fais grandir 
mon amour pour lui, afin qu'il soit vraiment le centre de ma vie et que je sois disposé 
à tout quitter pour le suivre. Aide-moi, Seigneur, à ouvrir mon cœur. Que rien ne me 
retienne de te suivre. Aide-moi à me détacher des choses du monde qui m’éloignent 
de toi afin que, comme le jeune homme riche, je puisse entrer en un dialogue continu 
avec toi et entendre ton appel, et qu’à chaque appel je puisse te répondre par un oui. 

regnumchristi.fr/meditations/le-jeune-homme-riche. 
 
Ô Dieu Sauveur, je vous en prie, donnez-nous l’humilité, vous qui avez toujours 

cherché la gloire de votre Père aux dépens de votre propre gloire, aidez-nous à 
renoncer une fois pour toutes à nous complaire en vain dans les succès. 

 Délivrez-nous de l’orgueil caché et du désir que les autres nous estiment. Nous 
vous supplions, Seigneur miséricordieux, de nous donner l’esprit de pauvreté. Et si 
nous devons avoir des biens faites que notre esprit n’en soit pas contaminé, ni la 
justice blessée, ni nos cœurs embarrassés. 

Saint Vincent de Paul 
 
Notre Père, Je vous salue Marie. 


